

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 99 (2005)

Heft: 5

Rubrik: Leben und Glauben

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zufriedensein mit Gott

Pfr. Achim Menges, St. Gallen

Die Evang. Gehörlosengemeinde Ostschweiz freut sich. Felix Urech aus Chur wurde vor kurzem vom Kirchenrat der evangelisch-reformierten Kirche des Kantons St. Gallen zum Prädikanten gewählt.

Der ehemalige Präsident des Schweizer Gehörlosenbundes erhielt die Zulassung, zu predigen und Gottesdienste zu gestalten.

Schon 2004 hat mich Felix Urech aus Chur in einem Studienurlaub vertreten und die meisten Gottesdienste der Gehörlosengemeinde geleitet. Die Fähigkeit dazu hat er sich erworben durch das Leben und durch Lesen. Seine Predigten wurden sehr geschätzt, und er selbst empfand die Aufgabe als persönlich wichtig.

Zu Beginn haben sich viele gefragt: wie wird Felix, der Gärtnermeister, Kubi-Preisträger und bekannte Verbandspolitiker diesen Rollenwechsel bewältigen? Doch die Erfahrungen der letzten Monate waren überzeugend. Einige erinnerten sich sogar, dass der gehörlose Persönlichkeit Eugen Sutermeister ebenfalls kein Theologe war und doch in Bern schon vor über 100 Jahren als erster "Taubstummeprediger" wirkte.

Am 6. März 2005 leitete Felix Urech den Gottesdienst in Wil (SG). Es war gleichzeitig die Visitation (Zulassungsprüfung) durch den kantonalen Kirchenrat. Viele waren interessiert und wollten Felix gleichzeitig Unterstützung geben, so trafen sich etwa 50 Personen. Einige meinten nachher, sie hätten sich gefreut, dass Felix in seinen Gedanken nicht nur an der Oberfläche geblieben sei, wie das manchmal leider in Gottesdiensten vorkomme. Er habe seine Gedanken wirklich vertieft, mit guter Bibelkenntnis, aus dem Herzen und mit grosser Lebenserfahrung als gehörloser Mensch gepredigt. Der St. Galler Kirchenrat hat dies mit der Wahl von Felix Urech zum Prädikanten bestätigt.

Auf einer Wanderung im Safiental hat der Neugewählte einmal von den Bündner Bergbauern in der alten Zeit gesagt: "Sie waren arm, aber zufrieden mit Gott". Mir hat dieser ungewohnte Satz viel geschenkt, einen Frieden, der aus dem Bild der harten, alten Zeit in unser Heute spricht.

Gemeinsam mit den Kirchenvorstehern freue ich mich auf die künftige Zusammenarbeit mit Felix Urech. Seine nächsten Gottesdienste sind der 28. August 2005 in Isla/Versam und der 23. Oktober 2005 in Schaffhausen.

Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage:
www.gehoerlosenseelsorge.ch.

